

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Expresar su beneplácito por el trigésimo aniversario de la inauguración del Paso Fronterizo Internacional "Paso de Jama", en la Provincia de Jujuy, que une a la República Argentina con la hermana República de Chile.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El 6 de diciembre de 1991 fue una fecha muy importante para la Provincia de Jujuy porque implicó el coronamiento de un largo proceso en la larga lucha por la integración del NOA con Chile y el Pacífico.

Decimos que se trata de un largo proceso porque desde antaño los habitantes de Jujuy han tenido la vista puesta en el puerto de Antofagasta, a unos 800 kilómetros frente a los 1500 al puerto de Buenos Aires.

Así, desde la década de 1950 hubo distintos proyectos, intentos, alternativas e iniciativas, tanto públicas como privadas, para unir físicamente Jujuy con Chile por vía terrestre. Distintas iniciativas por distintos pasos tuvieron sus inconvenientes, como los pasos de Zapaleri, Huaytiquina, Sico o Mucar, fueran problemas del tipo de suelo, de la inclinación de los caminos, razones geopolíticas y de seguridad.

Para la década de 1970 se llegó a la traza definitiva que llevaría al paso de Jama, que contaba con la ventaja de no ser obstruido por la nieve en ningún momento del año. Y en la década de 1980 el camino llegaría a Jama por ambos lados.

Y fue el 2 de agosto de 1991 que los presidentes Carlos Saúl Menem, y Patricio Aylwin Azóca, firman autorizándolo como paso internacional para “la consolidación de una frontera de paz” y “la voluntad política de recorrer un camino común”, inaugurándose el siguiente 6 de diciembre.

En 2005 llegaría el asfalto de la ruta 52, lo que implicaría la finalización de las obras y en 2010 las presidentas Michelle Bachelet Jeria y Cristina Fernández de Kirchner suscribieron el Tratado de Maipú de Integración y Cooperación entre la República de Chile y la República Argentina, posibilitando la inauguración del Área de Control Integrado PASO DE JAMA de cabecera única en territorio nacional para 2013.

Así, este trigésimo aniversario es un hito más en la historia de nuestra integración en el convencimiento de que cada día podemos encontrar hechos que nos

muestran que la búsqueda de la anhelada Patria Grande es un camino que haremos con pequeños pasos guiados por nuestros mayores.

Por todo lo expuesto, pido el apoyo de mis pares para aprobar este proyecto.